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今日菏泽

本报菏泽2月11日讯(记者
景佳 田卉) 11日上午，中国人
民政治协商会议第十四届菏泽
市委员会第一次会议圆满完成
各项议程胜利闭幕。会议选举产
生了新一届政协主席、副主席、
秘书长、常务委员，通过了有关
决议和报告。

会议首先进行了大会选举，
通过了大会选举办法，通过了总
监票人、监票人和总计票人、计票
人名单。大会选举刘勇为十四届
菏泽市政协主席，选举付守明、张
建新、何茂远、孙凤云、朱斌、杨晓
玲、陶体华、樊庆斌为政协副主席，
选举卞维平为秘书长，还选举出
了新一届市政协常务委员。

市政协十四届一次会议闭
幕大会随后召开。会议通过了市
政协十四届一次会议政治决议；
通过了市政协十四届一次会议
关于常务委员会工作报告的决
议；通过了市政协十四届一次会
议关于常务委员会提案工作报
告的决议；通过了市政协十四届
一次会议关于提案审查情况的
报告。

新当选的市政协主席刘勇
在闭幕大会上讲话。他说，会议
期间，委员们围绕菏泽市改革开
放、社会发展、经济建设、民主政
治建设等重大问题，围绕进一步

推动政协工作，广泛开展协商讨
论，积极建言献策，提出了许多
富有建设性的意见和建议。菏泽
市委、市人大、市政府领导亲临
会议指导并参与委员的讨论，听

取委员的意见建议，与委员们共
商发展大计，共谋和谐之策，充
分体现了市委、政府求贤重智、
民主务实的工作作风，使委员们
深受鼓舞。

刘勇表示，市政协十四届常
委会将发扬历届政协积累的好
经验、好做法，突出团结和民主
两大主题，围绕全市努力打造科
学发展高地这一中心工作，服务

大局，在推动科学发展高地建设
方面做出更大的贡献，在服务和
谐社会建设方面实现大的作为，
在推进职能履行方面采取更新
的举措。

侯宪会提议，在增加市区天
桥、立交建设的同时，可加大力
度建设公交系统。在公交优先的
基础上，可考虑通过财税等多种
手段优先发展快速公交系统，建
立城市公交基金，用于支持城市
公交。

张琨建言，可通过控制和

经济手段，鼓励选择公共交通
出行，减少无效交通，提高运输
效率。

钟国栋建议，加大公交专用
道等基础设施建设，优化公交专
用车道设置，在上下班高峰期间
禁止其他车辆驶入公交专用道，
保证公交专用道畅通无阻，但在

其他时段可允许其他车辆行驶，
提高道路资源利用效率，减轻其
他车道拥堵压力。同时，在以后新
建道路过程中，要提前考虑设置
公交专用道。他同时建议，建立按
增收比例补贴公共交通发展的机
制，加大资金投入，并规定企业营
业收入的一定比例专项用于站场

建设。
杨忠义表示，大力发展公共

交通，鼓励市民多乘坐公交车出
行，缓解城区交通压力。他同时呼
吁公交公司加强对线路运营的考
核力度，建议在中途设立几个考
核站点，对那些不能全线运营的
严惩。

无序汽车时代来临，代表、委员支招菏泽治堵

天桥应增加 公交盼给力
文/片 本报记者 景佳 邓兴宇

随着菏泽城市人口及车辆的急剧增加，菏泽城区交通堵塞越来越严重，尤其是学生上下学时间相关路段。在菏泽两会上上，
人大代表、政协委员们也对如何治堵展开热议，其中，城区重点路段建设过街天桥和立交桥、加快菏泽城市公交发展是是他们一
致的观点。

市人大代表张琨说，近两年，
菏泽的城市交通现状明显好转，
尽管随着城市交通智能信息系统

“上岗”后，违章的车辆明显减少，
但是，每到傍晚，市太原路与双河
路交叉口、市黄河路与牡丹路交
叉口、市丹阳路与牡丹路交叉口、

市八一路与广福大街及解放大街
交叉口等，都出现不同程度的拥
堵。这段时间恰好是市民下班的
高峰期。

政协委员杨忠义结合自己
的体会反映，菏泽城区目前的
交通状况存在很多问题，由于

一些市民不遵守交通规则，横
穿马路、翻越护栏、人车混行，
这 更 加 造 成 了 堵 车 现 象 的 发
生。

政协委员钟国栋调查后发
现，受堵车影响，公交体系陷入
连锁反应，目前已形成“不少公

交难以按时出行、致使上班上
学晚点、乘客越来越不愿意乘
坐、乘客愈少公交越难以更快
适应城市发展”的怪圈，更有甚
者，有些公交司机以“堵车”为
借口，在部分时段不按预定路
线行驶。

菏泽城已进入堵时代，公交体系陷入连锁反应现 状

部分市民交通意识欠缺，私家车增多公交欠发达会 诊

张琨说，出现这一现象的原因
有私家车的增多的影响，仅去年，
城区就新增机动车15万辆。另外还
存在着部分市民交通意识欠缺，菏
泽公交不发达以及非机动车与机

动车混行等多个方面因素。
市人大代表侯宪会表示，主

干道尤其是学校附近的天桥、立
交过少也是主因。“大量散学的学
生加之无序通行的接送孩子车

辆，不仅影响了车辆通行，还存在
不安全因素。”

杨忠义表示，在他调研的过程
中发现造成城区交通混乱的原因
是多方面的，除了城市道路基础条

件“先天不足”外，城区公共交通发
展滞后也是一个重要的原因。“市
民利用公交车出行率不足1%。”杨
忠义说，这在很大程度上加大了城
区道路压力和停车难问题。

增加市区天桥、立交建设，加快菏泽城市公交发展建 议

▲位于菏泽市长江路的首座过街天桥，有效缓解附近路段交通压力，
也为市实验小学师生和家长提供了一个安全过街通道。（资料图）

▲2011年12月28日，菏泽城区60辆新能源公交车正式投入运
营，城区居民出行环境得到进一步改善。（资料图）

▲政协委员钟国栋
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▲会议选出了新一届政协菏泽市领导班子。 本报记者 邓兴宇 摄
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